

side est ornée de draperies et de lustres. Les trois grands arcs de la coupole sont splendides. On a fait descendre d'une hauteur de quarante-quatre mètres, de grandes draperies de soie rouge à bordures d'or. A cela s'entremêlent des lustres. Les deux grands lustres en forme de couronne supportent trois cents cierges et ont une hauteur de treize mètres avec une circonférence de vingt-trois mètres.

On a employé huit kilomètres carrés de soieries et 900 lustres de cristal supportant avec les autres candélabres environ 18,000 cierges, pour orner la basilique; nous disons cierges de cire, et non bougies de stéarine. Il faut connaître les énormes proportions de Saint-Pierre pour se rendre compte de ce travail.

Aux quatre grands piliers de la coupole sont placés des étendards mesurant 6 mètres de haut sur 6 de large, et représentant les miracles opérés par les deux saints et approuvés par leur canonisation.

Enfin, sur la façade de la basilique est placée une immense gloire aux rayons dorés avec l'image des deux nouveaux saints.

L'ensemble de cette décoration est d'une splendeur inouïe. Lorsque la basilique a été illuminée, lorsque le Pontife y est descendu avec une procession de 5,000 prêtres, religieux, prélats, évêques et cardinaux, le coup-d'œil était unique. Il y avait place pour 50,000 personnes; l'on a reçu plus de 76,000 demandes de billets!

Tel est l'éclat dont la Sainte Epouse de Jésus-Christ entoure les bienheureux qu'elle élève au rang des saints pour honorer leur mémoire et rendre hommage à leurs vertus. Devant ce spectacle, un frisson passe dans l'âme, on se sent épris d'une ambition sublime, et l'on redit spontanément le cri du grand Augustin: "Pourquoi ne pourrai-je pas ce que les autres ont pu?"

Car la voie est ouverte à tous: il n'y a pas ici de privilégiés. Je l'ai vu de la naissance, de la fortune ou des castes, il n'y a ni nobles, ni roturiers. L'Eglise ne reconnaît d'autre suprématie que celle de la vertu. Elle rend le même culte aux fils des Rois et à cet humble curé de village, Pierre Fourier, qu'elle aglorifie hier avec la pompe que nous venons de dire.

Le reste de la canonisation comprend quatre parties: La procession, les instances faites au Pape pour la canonisation, la proclamation des nouveaux saints, la messe pontificale.

A la tombée de la nuit, la façade de Saint-Pierre a été splendidement illuminée.